



SECCIONES

EL

MI SUSCRIPCIÓN

INTERMEDIOS

MIS NOTICIAS

VIDA | CIENCIA | EDUCACIÓN | VIAJAR | MEDIO AMBIENTE | MUJERES | RELIGIÓN | MASCOTAS



Con IA, Ministerio de Ambiente ha estudiado redes criminales detrás de la deforestación

Minambiente en el panel de deforestación y delitos ambientales transnacionales. **FOTO:** Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible.

Minambiente adelanta experimento con inteligencia artificial para identificar crímenes ambientales.

RELACIONADOS: AMAZONAS | AMAZONIA | DEFORESTACIÓN | INTELIGENCIA ARTIFICIAL | CUMBRE AMAZÓNICA



MARIA ISABELA DURAN SANJUAN
06 de julio 2023, 03:09 P. M.

Compartir



Seguir Medio Ambiente



Comentar

Un experimento con inteligencia artificial realizado por las autoridades colombianas y la cartera de Ambiente reveló que las redes criminales y los capitales que están detrás de la deforestación tienen hasta 200 mil eslabones donde se estarían mezclando dineros legales con ilegales.

Este anuncio fue hecho por la ministra Susana Muhamad, en el primer día de Camino a la Cumbre Amazónica, donde participó en un panel sobre delitos ambientales.

Colombia será anfitrión de evento preparativo para la Cumbre Amazónica 2023

Minambiente inaugura nueva sede de Parques Nacionales en Amazonas



🔗 Así será la gran cumbre por la Amazonia en Leticia a la que asistirán Petro y Lula

Temas relacionados

DEFORESTACIÓN 04:44 P. M.

La deforestación en la Amazonía brasileña cayó un 33,6 % en el primer semestre



AMAZONAS 12:30 P. M.

Minambiente inaugura nueva sede de Parques Nacionales en Amazonas



Reciba noticias de [EL TIEMPO](#) desde GoogleNews

La ministra de Ambiente reveló detalles de cómo avanzan las investigaciones contra los terratenientes fantasma, causantes de la deforestación: **“en un primer experimento que realizamos con inteligencia artificial encontramos una red de más de 200 mil eslabones, en donde veíamos cómo se mezclaban rápidamente empresas legales con ilícitas, para entender cuál funciona como eslabón y cuál es determinante”**.

(Vea también: [Este es el plan para restaurar más de 24.000 hectáreas en La Guajira](#))

Muhamad reconoció que hay un **gran reto de los Estados que conforman el Bioma Amazónico de llenar los vacíos que favorecen la criminalidad transfronteriza**. La ministra colombiana sostuvo que se requieren acciones que van más allá de detenciones aisladas. **“No nos sirve de nada judicializar al campesino o al minero que está en el territorio siendo instrumentalizado, necesitamos entender por dónde se mueve la plata y llegar a esos eslabones de arriba de las cadenas criminales”**.

En el evento, el Ministerio de Ambiente mencionó que los grandes retos de los países son fortalecer la investigación transnacional y armonizar la legislación para cerrar los vacíos que aprovechan las organizaciones criminales y que ameritan mayor vigilancia de la fuerza pública.

🔗 **El calentamiento hace vulnerables a las montañas ante episodios de lluvias extremas**

🔗 **Procuraduría alertó sobre posibles incumplimientos en megaobras del Chocó**

🔗 **Más de 20.000 hectáreas de territorios indígenas en Colombia se deforestaron en 2021**

En el panel de deforestación y delitos ambientales transnacionales, participaron representantes de Colombia, Noruega y Reino Unido. **“Cuando hablamos de salvar la Amazonía es crucial entender que se empieza con acciones que parten de esta cumbre, en la que los países llegan a acuerdos y comparten un interés común por el bienestar de este lugar**, así como el de las comunidades que aquí viven”, subrayó David Turner-Moth, director para las Américas del Fondo de Conflicto, Seguridad y Estabilización.





Emprendedores de los Negocios Verdes en Amazonas.

Foto: Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible.

En el marco del Camino a la Cumbre Amazónica **se realiza también la Feria de Negocios Verdes Potencia de Vida del Amazonas, un encuentro que se realizará del 6 al 7 de julio en el Parque Santander,**

Cerca de 40 negocios verdes que cuentan con una gran variedad de productos y servicios enfocados en la bioeconomía, hacen parte de la feria. **"En la Amazonía se encuentran 497 negocios verdes verificados que reportan ventas anuales por más de 27.441 millones de pesos, una cifra significativa para esta región que es prioridad para el Gobierno Nacional"**, sostuvo la ministra de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Susana Muhamad.

En articulación con Innpulsa, el Ministerio de Ambiente cofinanció con más de **22 millones de pesos a 13 negocios verdes**. También se ha adelantó el Programa Euroclima+ enfocado en fortalecer negocios verdes no maderables y de red de mujeres indígenas en Amazonas.

Igualmente, **se fortalecieron 35 emprendimientos** con el apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) a través del proyecto Amazon Bioeconomy Marketplace.

(Siga leyendo: [Copoazú: la fruta que aporta a conservar la Amazonia colombiana](#))

En Amazonas se destaca el desarrollo de productos de biocomercio, agrosistemas y agroindustrias sostenibles, como artesanías, miel de abejas, chocolates, derivados de frutos amazónicos y una gran oferta ecoturística.

Más noticias en EL TIEMPO

- 🔗 **Rescatan 4 animales silvestres en Usme, Usaquén y el aeropuerto El Dorado, en Bogotá**
- 🔗 **Video: captan incandescencia sorpresiva en volcán Nevado del Ruiz, ¿por qué se originó?**
- 🔗 **Cada vez más países a favor de una moratoria a la minería submarina, según expertos**

